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Ata da 37ª Sessão Ordinária, da 3ª Sessão Legislativa, da 16ª Legislatura 

ATA DA 37ª SESSÃO ORDINÁRIA 
DA 3ª SESSÃO LEGISLATIVA 

DA 16ª LEGISLATURA 
REALIZADA EM 25 DE JUNHO DE 2015 

DVD A36/2015 
 

Aos vinte e cinco dias do mês de junho de dois mil e quinze, no próprio do Legislativo, no 
Centro Cívico, é realizada a TRIGÉSIMA SÉTIMA SESSÃO ORDINÁRIA, da Terceira 
Sessão Legislativa, da Décima Sexta Legislatura, composta pelos Vereadores Ailton José 
de Lima (Ailton Lima) – 2º Secretário, Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote) – 1º 
Secretário, Evilasio Santana Santos (Bahia), Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete 
Tonobohn Siraque), Carlos Roberto Ferreira (Carlos Ferreira), Aparecido Donizeti Pereira 
(Donizeti Pereira) – 3º Secretário, Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano) – Vice-
Presidente, Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), Elian Saraiva Barbosa de 
Santana (Elian Santana), José Francisco de Araujo (José de Araujo), José Montoro Filho 
(José Montoro Filho – Montorinho), Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), Luiz 
Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos 
Pinchiari), Roberto Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg), Ronaldo de Castro (Ronaldo 
de Castro) – Presidente, Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano), Ivanildo Pereira 
Lôbo (Sargento Lôbo), Tiago Nogueira (Tiago Nogueira), Antonio Rodrigues da Silva 
(Tonho Lagoa) e Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus), sob a presidência dos 
Vereadores Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro) e Almir Roberto Cicote (Dr. Almir 
Cicote), e secretariada pelos Vereadores Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote), Ailton 
José de Lima (Ailton Lima), Evilasio Santana Santos (Bahia), Elisabete Tonobohn Siraque 
(Profª Bete Tonobohn Siraque) e Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira). Às quinze 
horas e três minutos, o Presidente Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro) verificando a 
presença dos Vereadores Evilasio Santana Santos (Bahia), Edson de Jesus Sardano 
(Edson Sardano), Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), Luiz Zacarias de Araujo 
Filho (Luiz Zacarias) e Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro) e constatando não haver 
quorum para abertura dos trabalhos, informa que aguardará quinze minutos regimentais 
para nova verificação de presença. Às quinze horas e quinze minutos, o Presidente 
Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro) declara aberta a sessão, “sob a proteção de 
Deus”, com a presença dos Vereadores constando a presença dos Vereadores Evilasio 
Santana Santos (Bahia), Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque), 
Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira), Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano), 
Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian 
Santana), Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz 
Zacarias), Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari), Ronaldo de Castro (Ronaldo 
de Castro) e Francisco Duarte de Lima (Alemão Duarte). APROVADA a Ata da 36ª Sessão 
Ordinária, realizada em 23 de junho de 2015; e da 17ª Sessão Solene, realizada em 17 de 
junho de 2015. EXPEDIENTE EXTERNO: PREFEITURA MUNICIPAL DE SANTO ANDRÉ 
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1042/06 (6602) Encaminha Emenda Aditiva ao PL 35/15, que altera a Lei n. 9.695/15, que 
institui benefícios aos servidores públicos municipais da Administração Direta Pública 
Direta e Indireta [CIENTE. ÀS COMISSÕES DE ORIGEM]; 488/15 (6603) Encaminha 
resposta à Cota 26/15, referente ao PL 24/15, que autoriza o Município de Santo André a 
contratar com o Banco Interamericano de Desenvolvimento – BID operação de crédito 
externo destinada à execução de obras integrantes do Programa de Mobilidade Urbano 
Sustentável de Santo André, e autoriza a solicitar garantia à União Federal [CIENTE. ÀS 
COMISSÕES DE ORIGEM]; 1278/14 (6537) Encaminha PL 33/15, que altera a Lei n. 
9.659/14, que dispõe sobre o Orçamento Geral do Município de Santo André – Lei 
Orçamentária Anual – LOA, dispondo tão somente quanto ao valor previsto em seu art. 6º, 
relativo ao orçamento de investimento previsto da Santo André Transportes, com seus 
recursos próprios [CIENTE. À COMISSÃO DE FINANÇAS]; (6570) Retira prazo de 
urgência do PL 22/15, que altera o zoneamento do lote de classificação fiscal n. 
25.012.002, de Zona Especial de Interesse Ambiental B – ZEIA B para Zona Especial de 
Interesse Social B – ZEIS B [CIENTE. JUNTE-SE AO PROCESSO]. SEMASA 02/15 
(6420) Encaminha Edital de Rerratificação de Pregão 48/15 [CIENTE. AO 
DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]; 02/15 
(6540) Encaminha Edital de Pregão 57/15 [CIENTE. AO DEPARTAMENTO 
ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]; 253/15 (6546) Encaminha 
balancete referente ao mês de maio de 2015 [CIENTE. AO DEPARTAMENTO 
ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]; 02/15 (6547) Encaminha 
cópia do Edital de Pregão 58/15 [CIENTE. AO DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À 
DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]. INSTITUTO DE PREVIDÊNCIA DE SANTO 
ANDRÉ 364/15 (6545) Encaminha Balancetes: Balancete Contábil, Receita e Despesa e 
Boletim de Caixa e Bancos relativos ao mês de maio de 2015 [CIENTE. AO 
DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]. 
CONSELHO REGIONAL DE MEDICINA VETERINÁRIA (6544) Encaminha gibi educativo 
sobre guarda responsável à sociedade visando a conscientizá-la sobre a escolha do 
animal de estimação ideal e as responsabilidades que isso implica [CIENTE. AO 
DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]. Pela 
ordem, o Vereador Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano) requer a retirada do PLCM 
53/15, sendo deferida pelo Presidente sua solicitação. Pela ordem, o Vereador Francisco 
Duarte de Lima (Alemão Duarte) requer a retirada do PLCM 04/15, sendo deferida pelo 
Presidente sua solicitação. CONVOCADA Sessão Extraordinária, nos termos do art. 99 e 
§§, do Regimento Interno, c/c parágrafo único do art. 28, da LOM, para o próximo dia 
30/06/2015, após a realização da 38ª Sessão Ordinária, para apreciar em segunda 
discussão e votação as matérias aprovadas em primeira votação. Para tanto, o Presidente 
Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro) convoca os Vereadores: Ailton José de Lima 
(Ailton Lima), Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote), Evilasio Santana Santos (Bahia), 
Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque), Aparecido Donizeti Pereira 
(Donizeti Pereira), Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano), Eduardo Marchiori Leite da 
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Silva (Eduardo Leite), Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), Marcos Rodrigues 
Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari) e Francisco Duarte de Lima (Alemão Duarte) para a sessão 
extraordinária. EXPEDIENTE INTERNO: VEREADOR AILTON JOSÉ DE LIMA (AILTON 
LIMA) 548/13 (6610) Indicação para intensificação da sinalização vertical e horizontal junto 
ao cruzamento da Rua das Hortências com a Rua Luis Silva, sentido bairro/centro 
indicando sentido proibido na Rua das Hortências, sendo obrigatória entrar na Rua Luis 
Silva, Vila Helena; 178/14 (6611) Indicação para recapeamento asfáltico em toda extensão 
da Rua Galeão Carvalhal, Jardim Bela Vista; 1408/14 (6612) Indicação para pintura de solo 
na parada de ônibus localizada na Praça Dionísio Giaccherini, altura do n. 1203 da Av. 
Itamarati, Parque João Ramalho; 688/15 (6613) Requerimento acerca da remoção das 
famílias remanescentes do Núcleo Espírito Santo I, Cidade São Jorge para as habitações 
junto ao Jardim Alzira Franco. VEREADORES AILTON LIMA E EDSON SARDANO 
667/08 (6593) PLCM n. 60/15, que determina norma para o embarque e desembarque de 
pessoas do sexo feminino em período noturno, no transporte coletivo urbano do Município 
de Santo André e dá outras providências [CIENTE. ÀS COMISSÕES DE JUSTIÇA, 
FINANÇAS e DESENVOLVIMENTO URBANO]. VEREADOR ALMIR ROBERTO CICOTE 
(DR. ALMIR CICOTE) 1049/14 (6549) Indicação para instalação de lombofaixa no 
cruzamento da Rua Guaxupé com Av. Queirós Filho, Parque Industriário; 408/15 (6550) 
Requerimento ao Comandante do 41º Batalhão da Polícia Militar do Estado de São Paulo 
para intensificação das rondas policiais em todo o bairro Jardim do Estádio; 379/13 (6551) 
Indicação para manutenção e aumento da rede de iluminação pública na Vila Mansueto, 
localizada na altura do n. 58 da Av. João Ramalho, Vila Assunção; 379/13 (6552) Indicação 
para fiscalização e aumento da sinalização de trânsito na Vila Mansueto, localizada na 
altura do n. 58 da Av. João Ramalho, Vila Assunção; 680/15 (6553) Requerimento de 
informações sobre o protocolo ELM 17921/10-7, referente ao pedido de rebaixamento de 
árvore na Rua Imirim, 151, Vila Pires; 2316/10 (6632) PLCM n. 62/15, dispõe sobre a 
instituição da “Semana Municipal da Defesa da Família no Município de Santo André” [ÀS 
COMISSÕES DE JUSTIÇA, FINANÇAS E EDUCAÇÃO] [JUSTIFICADAS proposituras 
pelo autor]. VEREADOR EVILASIO SANTANA SANTOS (BAHIA) 682/15 (6566) 
Indicação para recapeamento em toda extensão da Rua Albino Rocha, Vila São Pedro; 
682/15 (6567) Indicação para tapar o buraco no cruzamento da Rua Sérgio Cardoso com a 
Rua Albino da Rocha, Bairro Santa Terezinha; 2681/13 (6568) Indicação para tapar o 
buraco na altura do n. 235 da Rua Nestor de Barros, Jardim Ana Maria; 2044/13 (6569) 
Indicação para repintura da faixa de pedestres na altura do n. 55 da Rua Timor, Parque 
Novo Oratório [JUSTIFICADAS proposituras pelo autor, com exibição de foto]. 
VEREADORA ELISABETE TONOBOHN SIRAQUE (PROFª BETE TONOBOHN 
SIRAQUE) 1109/13 (6561) Requerimento encaminhando abaixo-assinado dos moradores 
do Parque das Nações que solicitam a implantação de um sistema semafórico no 
cruzamento da Rua Haiti com a Rua Estônia; 3084/13 (6563) Indicação para implantação 
de câmeras de videomonitoramento na Praça São Jorge, localizada na Vila Príncipe de 
Gales; 139/15 (6564) Indicação para intensificar a fiscalização nas linhas de ônibus B-63, 
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B-64, B-47, B-01 e B-321; 524/13 (6565) Indicação para ampliação da galeria para 
captação de águas pluviais na altura do n. 350 da Av. Antonio Álvaro, Vila Assunção. 
VEREADOR APARECIDO DONIZETI PEREIRA (DONIZETI PEREIRA) 590/13 (6578) 
Indicação para instalação de uma lombofaixa no cruzamento da Rua África com a Rua 
Madagascar, Parque Novo Oratório; 86/13 (6579) Indicação para instalação de uma 
lombofaixa na Rua Madagascar, em frente ao EMEIEF Darcy Ribeiro, Parque Novo 
Oratório; 67/15 (6580) Indicação para instalação de obstáculos na viela localizada entre a 
Rua Cáucaso e a Av. das Nações, altura do n. 1115, Parque Novo Oratório; 459/13 (6581) 
Indicação para manutenção na iluminação da Av. das Nações, altura do n. 1115, Parque 
Novo Oratório. VEREADOR APARECIDO DONIZETI PEREIRA (DONIZETI PEREIRA) E 
DIVERSOS VEREADORES 3639/13 (6577) Requerimento visando a inserir em Ata Voto 
de Aplauso ao Pároco Vanderlei Ribeiro, a sua equipe de trabalho e a todos paroquianos, 
pela comemoração do “Jubileu de Ouro – 50 anos” da Paróquia Nossa Senhora do 
Paraíso, comemorado no dia 24 de junho de 2015; 1156/05 (6582) PLCM 59/15, que 
dispõe sobre a revogação da Lei Municipal n. 8.716/05, o qual denomina como “Parque 
Central de Santo André” logradouro público [CIENTE. ÀS COMISSÕES DE JUSTIÇA, 
FINANÇAS E EDUCAÇÃO]. VEREADOR EDSON DE JESUS SARDANO (EDSON 
SARDANO) 2394/13 (6588) Indicação para poda de duas árvores localizada na Rua Igapó, 
nas proximidades do número 153, Bairro Santa Maria; 62/13 (6589) Indicação para 
substituição de lâmpadas de iluminação pública queimadas de poste localizada na Rua 
Aguapeí, altura do n. 52, Bairro Santa Maria; 685/15 (6590) Indicação para poda de árvore 
localizada na Rua Comendador Antonio Benvenuto Bataglia, na altura do n. 401, Bairro 
Santa Maria; 2186/13 (6591) Requerimento ao Comandante do CPA-M/6, para informar a 
quantidade de alunos que receberam, no primeiro semestre de 2015, o curso do Programa 
Educacional de Resistência às Drogas e à Violência (PROERD), nas escolas públicas ou 
particulares do Município de Santo André; 686/15 (6592) Indicação para poda da árvore 
localizada na Rua Lagoa do Abaeté, na altura do n. 476, Bairro Santa Maria. VEREADOR 
EDUARDO MARCHIORI LEITE DA SILVA (EDUARDO LEITE) 684/15 (6583) 
Requerimento ao Comandante do 41º Batalhão da Polícia Militar para reforço nas rondas 
ostensivas na Vila João Ramalho e Vila Rica, com atenção especial para as ruas Cristóvão 
Jacques e Duarte da Costa; 1702/13 (6585) Indicação para instalação de lombofaixa na 
Rua Eng. Alfredo Hertzmann Júnior, em frente ao portão de entrada da Creche Maria 
Campos Santos, Jardim Marek; 1702/13 (6586) Requerimento ao Comandante do 41º 
Batalhão da Polícia Militar para reforço nas rondas ostensivas nas imediações da Creche 
Maria Campos Santos, localizada na Rua Eng. Alfredo Hertzmann Júnior, Jardim Marek; 
321/13 (6587) Requerimento ao Comandante do 10º Batalhão da Polícia Militar para 
reforço nas rondas ostensivas no Jardim Santo Alberto, sobretudo nas Ruas Almada e 
Atabasca. VEREADOR EDUARDO MARCHIORI LEITE DA SILVA (EDUARDO LEITE) E 
DIVERSOS VEREADORES 670/15 (6594) Moção de Apelo ao Diretor/Presidente da 
Sabesp para que reveja a decisão de reduzir o abastecimento de água para o Município de 
Santo André. VEREADOR JOSÉ FRANCISCO DE ARAUJO (JOSÉ DE ARAUJO) 
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1557/14 (6608) Requerimento de informações sobre atividades de um Bar e Lanchonete 
na Praça Samuel de Castro Neves, esquina com a Rua Bartolomeu de Gusmão, Bairro 
Santa Terezinha; 499/15 (6609) Indicação para construção da Creche da Vila Metalúrgica 
na Av. Utinga, Vila Metalúrgica. VEREADOR JOSÉ MONTORO FILHO (JOSÉ MONTORO 
FILHO – MONTORINHO) 1835/13 (6475) Indicação para implantação de lombofaixa na Av. 
Eduardo Prado, altura do n. 300, em frente a E.E. Prof. Pércio Puccini, Parque Erasmo 
Assunção; 52/13 (6619) Indicação para repintura das faixas da área destinada ao 
embarque e desembarque localizada na Alameda Campestre, altura do n. 328, Bairro 
Campestre, assim como seja realizado o rebaixamento da guia para acessibilidade no 
mesmo local; 703/13 (6620) Indicação para implantação de sistema de drenagem no 
entorno do campo da Sociedade Esportiva Vila João Ramalha, localizado na Rua João de 
Barros n. 16, Vila João Ramalho; 1342/13 (6621) Indicação para vistoria na ligação da Av. 
Sorocaba com a Av. dos Estados, Parque João Ramalho; 294/13 (6622) Indicação para 
manutenção no passeio público da Rua Caminho do Pilar com Av. Pereira Barreto, Bairro 
Paraíso; 3436/13 (6639) Indicação para manutenção do passeio público em frente à 
residência localizada no n. 11 da Rua Bezerra de Menezes, ao lado da Unidade de Saúde 
Centreville. VEREADOR LUIZ ALBERTO FERREIRA DE ARAUJO (LUIZ ALBERTO) 
2915/13 (6559) Indicação para realizar operação tapa-buraco na Rua Gália, 122, Jardim 
Alvorada, ao lado do Campo do Ourinhos; 1273/13 (6560) Indicação para realizar operação 
tapa-buraco na Rua Jacobina, em toda a sua extensão, Parque Andreense. VEREADOR 
LUIZ ZACARIAS DE ARAUJO FILHO (LUIZ ZACARIAS) 1181/13 (6628) Indicação para 
implantação do Programa Equoterapia visando a atender às pessoas que necessitam 
desse tipo de tratamento terapêutico; 689/15 (6629) Indicação para atendimento social dos 
moradores de rua e a limpeza da Av. Queiroz dos Santos, Av. Firestone e Rua Siqueira 
Campos, Bairro Casa Branca; 1078/13 (6630) Indicação para providências relacionadas ao 
barulho noturno na Rua das Figueiras; 3269/13 (6631) Requerimento de informações a 
respeito do resultado laboratorial da Expedição Tamanduateí, que indicou a presença de 
superbactéria, no leito do Rio Tamanduateí e no Córrego Utinga; 691/15 (6637) Indicação 
para melhorias na área pública localizada na Rua José Brasil, Vila Sacadura Cabral. 
VEREADOR MARCOS RODRIGUES PINCHIARI (DR. MARCOS PINCHIARI) 405/13 
(6604) Indicação para poda de árvore na Rua Pedro Álvares Cabral, altura do n. 44, Bairro 
Santa Terezinha; 2762/13 (6605) Indicação para remoção de árvores na Rua Santa 
Catarina, altura do n. 403 e 423, Bairro Cidade São Jorge; 1843/13 (6606) Indicação para 
aumento de rondas policiais na Vila Santa Terezinha e bairros adjacentes; 3631/13 (6607) 
Indicação para poda de árvore na Rua Servo do Pantanal, em frente ao n. 500, Bairro 
Clube de Campo. VEREADOR ROBERTO ALVES RAUTENBERG (ROBERTO 
RAUTENBERG) 155/15 (6532) Indicação para poda de árvore localizada em frente ao n. 
308 da Av. dos Andradas, Vila Santa Teresa; 340/13 (6533) Indicação para reforçar a 
pintura das faixas de segurança e sinalização no cruzamento entre as Ruas Managua e 
Apalaches, Parque Capuava; 1088/14 (6534) Indicação para instalação de placa de 
proibido estacionar veículos pesados na Praça Aracaré, Parque Jaçatuba; 2383/13 (6535) 



623 
 

Ata da 37ª Sessão Ordinária, da 3ª Sessão Legislativa, da 16ª Legislatura 

Indicação para instalação de sinalização semafórica exclusiva para conversão à esquerda, 
sentido Av. André Ramalho, na Av. dos Estados, Parque Jaçatuba; 1807/13 (6634) 
Indicação para restaurar o asfalto em frente ao Shopping Atrium, sentido bairro/centro, na 
Rua Giovanni Battista Pirelli, Vila Homero Thon. VEREADOR RONALDO DE CASTRO 
(RONALDO DE CASTRO) 125/13 (6571) Requerimento à Eletropaulo para remoção do 
poste de iluminação pública localizada no Caminho dos Vianas, Jardim Irene; 2696/13 
(6572) Indicação para serviços de capinação e limpeza no terreno localizado na Rua São 
Sebastião, Bairro Sítio dos Vianas; 80/13 (6573) Requerimento ao 10º Batalhão da Polícia 
Militar para policiamento ostensivo objetivando inibir atitude de motoristas que costumam 
realizar “rachas” na Estrada do Pedroso, Jardim Riviera; 683/15 (6574) Indicação para 
vigilância ostensiva visando a autuar estabelecimentos e veículos que emitem sons ou 
ruídos acima do permitido por lei; 382/13 (6575) Indicação para providências quanto ao 
recolhimento de veículos ou carcaças de carros abandonados nos logradouros do 
município; 4068/05 (6576) PLCM n. 58/15, que dispõe sobre a reserva de vagas para o 
primeiro emprego nas empresas que recebam incentivo fiscal no Município de Santo André 
e dá outras providências [CIENTE. ÀS COMISSÕES DE JUSTIÇA, FINANÇAS E 
CIDADANIA]. VEREADOR GERALDO APARECIDO JULIANO (SARGENTO JULIANO) 
489/13 (6595) Indicação para efetuar operação tapa-buraco em toda extensão da Av. Eng. 
Olavo Alaysio de Lima, Bairro Santa Terezinha; 294/13 (6596) Indicação para efetuar 
operação tapa-buracos na Rua Caminho do Pilar, altura do n. 2258, Bairro Vila Gilda; 
125/13 (6597) Indicação para pintura da lombada e faixa amarelo na Rua Caminho dos 
Vianas, em frente ao n. 157, Bairro Jardim Irene; 2431/13 (6598) Indicação para efetuar 
vistoria na Rua Rio Madeira, em frente aos números 74, 97, 252 e 235, Bairro Parque 
Miami; 1358/13 (6599) Indicação para serviços de desratização no terreno existente na 
Rua Carneiro de Campos, altura do n. 405, Bairro Jardim Stella. VEREADOR IVANILDO 
PEREIRA LÔBO (SARGENTO LÔBO) 681/15 (6554) Requerimento visando à realização 
de Sessão Solene em homenagem aos Profissionais do Rádio; 1569/13 (6555) Indicação 
para poda das árvores existentes em toda extensão da Rua Algeciras, Jardim das 
Maravilhas; 211/15 (6556) Indicação para poda das árvores existentes em toda extensão 
da Rua Beirute, Jardim das Maravilhas; 562/13 (6557) Indicação para instalação de 
sinalização de solo na Rua Cafelândia, 426, Jardim Alvorada; 562/13 (6558) Indicação 
para converter em mão única de direção a Rua Cafelândia a partir da Rua Rinópolis, 
Jardim Alvorada. VEREADOR FRANCISCO DUARTE DE LIMA (ALEMÃO DUARTE) 
181/05 (6600) PLCM 61/15, alterando a Lei n. 7.506/97, que dispõe sobre o funcionamento 
das feiras livres Santo André [CIENTE. ÀS COMISSÕES DE JUSTIÇA, FINANÇAS e 
DESENVOLVIMENTO URBANO]; 687/15 (6601) Indicação para remoção de árvore na 
Rua Renê Pron, 103, Vila Suíça. VEREADOR ANTONIO RODRIGUES DA SILVA 
(TONHO LAGOA) 886/13 (6623) Indicação para manutenção geral na quadra de esportes 
na Rua Lamartine, próxima aos Blocos 85 e 88, Jardim Carla; 47/14 (6624) Indicação para 
redutor de velocidade do tipo lombofaixa na Rua Bernardo Guimarães, altura do n. 232, 
Vila Luzita; 3185/13 (6625) Indicação para manutenção geral na extensão da Rua Arara 
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Azul, Bairro Recreio da Borda do Campo; 80/13 (6626) Indicação para benfeitorias na Viela 
06, localizada na Estrada do Pedroso, Parque Miami; 80/13 (6627) Indicação para 
prolongamento do canteiro central na Estrada do Pedroso, Vila Luzita. VEREADOR 
ANTONIO DE JESUS BARBOSA (TONINHO DE JESUS) 88/15 (6614) Indicação para 
pavimentação asfáltica em toda extensão da Rua Rio Cariranha, Jardim Riviera; 156/13 
(6615) Indicação para que sejam incrementadas as rondas da Guarda Municipal na 
EMEIEF Cândido Portinari, Jardim Guarará; 3686/13 (6616) Indicação para ampliação do 
sistema de iluminação pública na Rua Santo Antonio, Bairro Sítio dos Vianas; 2697/13 
(6617) Indicação para implantação de sentido único de direção na Rua Sigma, Jardim 
Teles de Menezes; 838/13 (6618) Indicação para capinação e limpeza na Praça das 
Jabuticabeiras, Jardim Marek [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. Após a leitura, 
as indicações foram encaminhadas e os requerimentos foram destinados para o final da 
Ordem do Dia. REGISTRADA presença do vereador de São Bernardo do campo, Rafael 
Demarchi. Pela ordem, o Vereador Evilasio Santana Santos (Bahia) invoca o art. 94 do 
Regimento Interno, e fala que não abandona sua luta pela construção de um novo hospital 
no município, pois vai beneficiar a população mais necessitada que enfrenta problemas no 
momento que passa por problemas de saúde. Em seguida parabeniza o Sr. Astrogildo pela 
luta que faz em prol da habitação em Santo André, bem como o vereador Almir Cicote pela 
apresentação do seu projeto. Finaliza pedindo para que os deputados de outros municípios 
que pediram voto em Santo André apresentem emendas para que a cidade Santo André 
seja beneficiada, principalmente na área da saúde. Pela ordem, o Vereador Antonio 
Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa) invoca o art. 94 do Regimento Interno, e parabeniza a 
fala do vereador Bahia quando chama à responsabilidade para com nosso município os 
deputados de outros municípios que tiveram votação expressiva em Santo André. Em 
seguida fala que é justa a luta dos movimentos presentes no dia de hoje, pois é necessário 
que todos cobrem dos políticos trabalho condizente com as necessidades da população. 
Às 16h14min, passa-se ao GRANDE EXPEDIENTE [PROS PDT PT SDD PRP PSB PTB 
PMDB PV PRB DEM]. VEREADORA ELISABETE TONOBOHN SIRAQUE (PROFª BETE 
TONOBOHN SIRAQUE) – Primeiramente fala que está sendo criada a Frente Parlamentar 
de Vereadoras do Grande ABC que na próxima segunda-feira visitará o presidente do 
Consórcio do Grande ABC, prefeito Maranhão, para conversações no sentido de fortalecer 
a atuação da mulher parlamentar na região. Em seguida parabeniza a todos que 
participaram da discussão do Plano Municipal de Educação que se deu em virtude da 
participação de entidades, bem como das famílias e de pessoas que primam pela 
valorização da educação no município em todos os sentidos. VEREADOR EDUARDO 
MARCHIORI LEITE DA SILVA (EDUARDO LEITE) – Também parabeniza o trabalho de 
construção do Plano Municipal de Educação, que foi fruta de debate amplo com a 
sociedade e que originou num projeto de lei que atende a Constituição Federal no que 
tange os princípios que norteiam a sociedade brasileira. Em seguida informa que no dia de 
ontem, 24 de junho, foi o lançamento do Fórum Municipal de Políticas Sobre Drogas, e isso 
é muito importante, pois um dos maiores problemas que a sociedade enfrenta hoje é o 
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consumo de substâncias psicoativas. VEREADOR AILTON JOSÉ DE LIMA (AILTON 
LIMA) – Inicialmente parabeniza os presentes no plenário pelas lutas justas que 
representam. Em seguida fala que tem diversas emendas para apresentar ao projeto do 
Plano Municipal de Educação em virtude de achar que cabe às famílias orientarem seus 
filhos no que diz respeito a temas morais e educação sexual. Finaliza solicitando ao 
executivo que encaminhe também as alterações que se prontificou a fazer no referido 
projeto para que os Vereadores possam discutir e votar o mais rápido possível. 
VEREADOR IVANILDO PEREIRA LÔBO (SARGENTO LÔBO) – Quanto à discussão 
sobre o Plano Municipal de Educação, diz que sua preocupação é com a criança e o que 
querem fazer com suas opiniões, incutindo ideias que devem ser aprendidas na família. 
Fala que isso não é papel do legislador, muito menos do Executivo ensinar às crianças 
sobre identidade de gênero. Fala que esse projeto precisa ser adiado para haver mais 
discussões e que sejam apartidárias. VEREADOR ANTONIO RODRIGUES DA SILVA 
(TONHO LAGOA) – Cumprimenta o Vereador Rafael Demarchi pela presença e luta. Fala 
de visita realizada no Núcleo Pintassilva, juntamente com o Vereador Bahia e que contou 
com a presença do Prefeito Carlos Grana, parabenizando-o por realizar visitas para 
verificar os problemas da cidade. Referente ao projeto da educação, acredita que é preciso 
um consenso do que é o melhor para a sociedade e os Vereadores precisam discutir mais 
sobre o assunto. REGISTRADA presença do Pastor Ribas, Presidente do Copasa, e do 
Pastor Salatial, também participante do Conselho dos Pastores. VEREADOR ALMIR 
ROBERTO CICOTE (DR. ALMIR CICOTE) – Diz que o Plano Municipal de Educação 
chegou a esta Casa há cerca de 20 dias. Cumprimenta os Pastores Ribas e Giba pela 
presença. Diz que de forma geral todos defendem melhor qualidade de ensino, discussão 
realizada com a comunidade, mas segundo relato de educadores, não foi um debate 
amplo, porque foi realizado mais especificamente pela administração. Fala que não podem 
permitir que esse Plano apresente um viés ideológico e que algumas emendas serão 
apresentadas por esta Casa para deixá-lo a contento. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. 
ALMIR ROBERTO CICOTE (DR. ALMIR CICOTE). VEREADOR EDSON DE JESUS 
SARDANO (EDSON SARDANO) – Comenta que essa discussão começou em Brasília, 
com questões ideológicas polêmicas, o que repercutiu no país todo, levando a retirada 
dessas questões, desta forma, o Plano Municipal de Educação já chegou sem esses 
tópicos. No entanto, pela ausência do diálogo, a Casa que é a última instância que votará o 
projeto, não participou da discussão, tampouco ouviu os interessados. Diz que o país está 
em um momento importante de mobilização contra a corrupção e espera que isso reflita 
nas urnas. VEREADOR LUIZ ZACARIAS DE ARAUJO FILHO (LUIZ ZACARIAS) – 
Registra seu posicionamento favorável ao debate sobre as mudanças necessárias para 
deixar o Plano mais a contento. Fala de seu requerimento sobre informações de que no 
córrego em Utinga foi encontrada bactéria perigosa, para a qual não existe tratamento 
ainda. Comenta ainda sobre outro requerimento de informações sobre o trabalho social em 
relação aos moradores de rua da cidade, bem como a implantação do programa de 
equoterapia, que não existe na cidade e ajudaria muitas crianças com deficiência. 
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Parabeniza a Professora Marilene, da Fundação Santo André, pelo trabalho com a 
comunidade carente. VEREADOR APARECIDO DONIZETI PEREIRA (DONIZETI 
PEREIRA) – Inicia salientando que qualquer projeto que entre nesta Casa tem de ser 
debatido, independente das instâncias por que passou, porque os vereadores eleitos têm o 
papel constitucional de fiscalizar, votar as leis e propor mudanças que considerem 
importantes. Entende que se o vereador tiver medo do debate não deve nem se 
candidatar, pois o debate já começa no processo eleitoral e a sociedade tem de ter claro 
isso para não votar errado e cobrar errado do parlamentar. Com relação ao voto do eleitor, 
lamenta que seja fragmentado, justamente por que alguns querem usar como argumento 
apenas para se eleger e conclama a sociedade a acompanhar o comportamento do seu 
parlamentar. Deixa claro que não deseja que a escola coloque situações que entrem em 
conflito com as famílias. Lembra que assim como o ensino religioso não foi aceito nas 
escolas, em virtude de o Estado ser laico, apesar do papel social realizado pelas igrejas, 
porque o Governo não consegue atender à maioria da população, espera tratamento igual 
no caso atual, respeitando o mesmo princípio. VEREADOR RONALDO DE CASTRO 
(RONALDO DE CASTRO) – Fala que a instituição familiar precisa ser defendida, pois 
sobre agressão diariamente, em virtude da violência e das drogas. Manifesta certeza de 
que o projeto que votarão em consenso entre todos será o melhor para a família e para a 
educação, pois na escola os estudantes recebem instrução para serem preparados para 
seu trabalho e para conviver em sociedade. Comenta que na faculdade em que estuda 
alguns alunos foram prejudicados com a correção errônea de uma prova, correndo o risco 
de perderem o FIES, e espera que a Faculdade Anhanguera reavalie a correção e reverta 
essa injustiça, para que não haja prejuízo aos alunos. Acredita que o projeto a ser votado 
em consenso com os vereadores será o melhor para a família, para a cidade e para a 
sociedade. O Presidente Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote) informa que, após a 
sessão, será realizada audiência pública acerca do Instituto de Previdência dos Servidores 
Público, inclusive com relação à questão do plano médico com o Santamália, e convida os 
interessados para permanecerem para a audiência. Pela ordem, o Vereador Roberto Alves 
Rautenberg (Roberto Rautenberg) invoca o art. 94, do Regimento Interno, e, de posse de 
um animal, fala que é a Esperanza, que foi queimada e resgatada na cidade, e pede apoio 
dos vereadores ao projeto de sua autoria, que visa à criação da Coordenadoria do Bem-
Estar Animal na cidade. Fala que sonhava criar a Delegacia de Proteção aos Animais, o 
que ainda está em trâmite, em virtude da burocracia. Por isso, defende a aprovação do 
projeto, visando a disciplinar o assunto na cidade, a fim de evitar que esses maus-tratos 
voltem a acontecer. Deixa claro que o projeto não cria cargos, apenas divide a zoonose. 
Apela a todos os vereadores que apoiem seu projeto. VEREADOR ANTONIO DE JESUS 
BARBOSA (TONINHO DE JESUS) – Deixa claro que é mentiroso o boato de que é contra 
o movimento da habitação, pois jamais seria contra, mas é totalmente a favor, desde que a 
coisa seja correta. Fala que hoje terão reunião com o Deputado Rodrigo Garcia, porque 
tem muita gente no Jardim Santo André morando em casas de lata, em condições 
subumanas e tem muita gente em Santo André que paga aluguel há 30 anos, deixando de 
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comprar coisas básicas para os filhos para pagar o aluguel, ao passo que muitos têm 
quatro apartamentos e vende para os outros, por isso defende que se tenha muito cuidado 
com a questão de habitação e que os vereadores tenham a relação dos munícipes a serem 
beneficiados e contemplados com a habitação e para que possam fiscalizar quem está 
recebendo os imóveis e a forma como a distribuição será feita, pois muitos estão levando 
vantagem, ao passo que quem de fato precisa vive em condições precárias. VEREADOR 
EVILASIO SANTANA SANTOS (BAHIA) – Fala sobre a necessidade de estarem atentos 
aos projetos que são votados pela Casa e lembra episódio do projeto do lixo que foi 
votado, inclusive pela oposição, em que caíram numa armadilha, apesar de muitos serem 
experientes e, hoje, quem paga por isso é a população. Deixa claro que os vereadores têm 
responsabilidade, por isso devem olhar atentamente as matérias. Parabeniza o Vereador 
Rautenberg pela luta pelos animais, que são indefesos. Defende também que os 
investimentos sejam feitos na educação e não na penitenciária, como querem os 
governantes. Posiciona-se claramente a favor da pena de morte para esses criminosos 
cruéis que ateiam fogo em animais e nas pessoas vivas. Pela ordem, o Vereador Ailton 
José de Lima (Ailton Lima) solicita a retirada do PLCM 55/2015, protocolo 6514, pendente 
de parecer, sendo deferido pelo Presidente. Deixa claro também que o Vereador Carlos 
Ferreira pediu para registrar que faz parte dos vereadores que trabalharão pelas emendas 
e supressão dos artigos que possam de alguma maneira deixar dúvida com relação à parte 
moral e de orientação de famílias e das crianças. JUSTIFICADA a ausência do Vereador 
Carlos Roberto Ferreira (Carlos Ferreira), que está retornando de São Paulo, e não sabe 
se chegará a tempo. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. RONALDO DE CASTRO 
(RONALDO DE CASTRO). Às 17h25min, passa-se à ORDEM DO DIA com a presença 
dos Vereadores Ailton José de Lima (Ailton Lima), Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote), 
Evilasio Santana Santos (Bahia), Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn 
Siraque), Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano), Eduardo Marchiori Leite da Silva 
(Eduardo Leite), José Francisco de Araujo (José de Araujo), Luiz Alberto Ferreira de Araujo 
(Luiz Alberto), Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), Roberto Alves Rautenberg 
(Roberto Rautenberg), Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro), Geraldo Aparecido Juliano 
(Sargento Juliano), Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo), Francisco Duarte de Lima 
(Alemão Duarte) e Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus). ITEM 1º - SEGUNDA 
discussão ADIADA e votação do PROJETO DE LEI CM 154/14, protocolo 014041, de 
autoria do Vereador LUIZ ZACARIAS, visando a denominar logradouros situados na Vila 
Sacadura Cabral, Município de Santo André, São Paulo. As Comissões de JUSTIÇA e de 
EDUCAÇÃO exararam parecer verbal opinando pela sua APROVAÇÃO. PROCESSO N.º 
1.905/06 - quorum: m.s. [ADIADO POR UMA SESSÃO, a pedido do Vereador José 
Francisco de Araujo (José de Araujo)]. ITEM 2º - SEGUNDA discussão ADIADA e votação 
do PROJETO DE LEI 20/15, protocolo 004230, encaminhado pelo EXECUTIVO 
MUNICIPAL, que dispõe sobre a criação, composição e competências do Conselho de 
Administração e Conselho Fiscal da Assistência Médica dos Servidores Municipais de 
Santo André e dá outras providências. As Comissões de JUSTIÇA, de FINANÇAS e de 
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SAÚDE apresentaram o Parecer nº 01/15 opinando pela sua APROVAÇÃO. PROCESSO 
N.º 422/15 - quorum: 2/3 [ADIADO POR UMA SESSÃO, a pedido do Vereador José 
Francisco de Araujo (José de Araujo)]. ITEM 3º - SEGUNDA discussão e votação do 
PROJETO DE LEI 24/15, protocolo 004981, encaminhado pelo EXECUTIVO MUNICIPAL, 
que autoriza o Município de Santo André a contratar com o Banco Interamericano de 
Desenvolvimento – BID operação de crédito externo, destinada à execução de obras 
integrantes do Programa de Mobilidade Urbana Sustentável de Santo André, e ainda 
autoriza a solicitar garantia à União Federal. As Comissões de JUSTIÇA, de FINANÇAS e 
de DESENVOLVIMENTO URBANO exararam parecer verbal opinando pela sua 
APROVAÇÃO. PROCESSO N.º 488/15 - quorum: M.A. [ADIADO POR UMA SESSÃO, a 
pedido do Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo)]. ITEM 4º - SEGUNDA 
discussão e votação do PROJETO DE LEI 26/15, protocolo 005000, encaminhado pelo 
EXECUTIVO MUNICIPAL, que autoriza o Poder Executivo a contratar parceria público-
privada na modalidade concessão administrativa de atividades integrantes do serviço 
público de abastecimento de água potável e das atividades de gestão comercial dos 
serviços públicos de abastecimento de água potável e esgotamento sanitário, bem como, 
pelo mesmo contrato, a gravar em garantia recursos financeiros oriundos do Fundo de 
Participação dos Municípios - FPM; altera o art. 3º, § 1º, inciso I da Lei Municipal nº 9.122, 
de 31 de março de 2009, e dá outras providências. As Comissões de JUSTIÇA, de 
FINANÇAS e de DESENVOLVIMENTO URBANO apresentaram o Parecer nº 01/15 
opinando pela sua APROVAÇÃO. PROCESSO N.º 879/09 - quorum: 2/3 [APROVADO 
POR DEZESSEIS VOTOS FAVORÁVEIS: Ailton José de Lima (Ailton Lima), Evilasio 
Santana Santos (Bahia), Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque), 
Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano), Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo 
Leite), José Francisco de Araujo (José de Araujo), José Montoro Filho (José Montoro Filho 
– Montorinho), Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), Luiz Zacarias de Araujo Filho 
(Luiz Zacarias), Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari), Roberto Alves 
Rautenberg (Roberto Rautenberg), Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro), Geraldo 
Aparecido Juliano (Sargento Juliano), Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo), Francisco 
Duarte de Lima (Alemão Duarte) e Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus); 
ausentes Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote), Carlos Roberto Ferreira (Carlos Ferreira), 
Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira), Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian 
Santana) e Antonio Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa)]. ITEM 5º - PRIMEIRA discussão 
ADIADA e votação do PROJETO DE LEI CM 65/13, protocolo 005898, de autoria do 
Vereador JOSÉ MONTORO FILHO - MONTORINHO, que visa a denominar de “Parque 
Centro de Artes e Esportes Unificados Jaboticabeiras” (Parque CEU das Artes 
Jaboticabeiras), o logradouro público conhecido como Praça das Jaboticabeiras, localizado 
na Rua Engenheiro Alfredo Heitzmann Júnior com a Rua Birigui, Jardim Marek. 
PENDENTE de parecer da Comissão de JUSTIÇA. PROCESSO N.º 2.264/13 - quorum: 
m.s. [ADIADO POR UMA SESSÃO, a pedido do Vereador José Francisco de Araujo (José 
de Araujo)]. ITEM 6º - PRIMEIRA discussão ADIADA e votação do PROJETO DE LEI CM 
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130/13, protocolo 010277, de autoria do Vereador JOSÉ MONTORO FILHO – 
MONTORINHO e demais Vereadores, que dispõe sobre o sistema de cobrança por tempo 
fracionado nos estacionamentos particulares do município de Santo André. PENDENTE de 
parecer da Comissão de JUSTIÇA. PROCESSO N.º 1.342/95 - quorum: m.s. [ADIADO 
POR UMA SESSÃO, a pedido do Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo)]. 
ITEM 7º - PRIMEIRA discussão ADIADA e votação do PROJETO DE LEI CM 161/13, 
protocolo 013422, de autoria do Vereador COSMO DO GÁS, objetivando a obrigatoriedade 
das empresas de transportes coletivos de Santo André em fazer a instalação e 
manutenção dos pontos de ônibus na cidade. PENDENTE de parecer das Comissões de 
JUSTIÇA, de FINANÇAS e de DESENVOLVIMENTO URBANO. PROCESSO N.º 1.339/06 
- quorum: 2/3 [ADIADO POR UMA SESSÃO, a pedido do Vereador José Francisco de 
Araujo (José de Araujo)]. ITEM 8º - PRIMEIRA discussão ADIADA e votação do 
PROJETO DE LEI CM 166/13, protocolo 013553, de autoria do Vereador COSMO DO 
GÁS, objetivando a obrigatoriedade de instalação de divisórias entre os caixas e o espaço 
reservado para clientes que aguardam atendimento nas agências bancárias do município 
de Santo André. PENDENTE de parecer da Comissão de JUSTIÇA. PROCESSO N.º 
249/10 - quorum: m.s. [ADIADO POR UMA SESSÃO, a pedido do Vereador José 
Francisco de Araujo (José de Araujo)]. ITEM 9º - PRIMEIRA discussão ADIADA e votação 
do PROJETO DE LEI CM 12/14, protocolo 002150, de autoria do Vereador DR. FÁBIO 
LOPES, que dispõe sobre a obrigatoriedade na instalação de provadores de roupas 
acessíveis à população com deficiência e mobilidade reduzida e dá outras providências. 
PENDENTE de parecer das Comissões de JUSTIÇA e de CIDADANIA. PROCESSO N.º 
2.001/09 - quorum: M.A. [ADIADO POR UMA SESSÃO, a pedido do Vereador José 
Francisco de Araujo (José de Araujo)]. ITEM 10 - PRIMEIRA discussão ADIADA e votação 
do PROJETO DE LEI CM 30/14, protocolo 002298, de autoria do Vereador DR. FÁBIO 
LOPES, que dispõe sobre a cobrança da taxa de estacionamento cobrada por shopping 
centers, centros comerciais, hipermercados e similares. PENDENTE de parecer das 
Comissões de JUSTIÇA e de FINANÇAS. PROCESSO N.º 857/05 - quorum: m.s. 
[ADIADO POR UMA SESSÃO, a pedido do Vereador José Francisco de Araujo (José de 
Araujo)]. ITEM 11 - PRIMEIRA discussão ADIADA e votação do PROJETO DE LEI CM 
68/14, protocolo 003900, de autoria do Vereador JOSÉ MONTORO FILHO - 
MONTORINHO, que institui no Calendário Oficial da Cidade a celebração da Semana 
Municipal da Capoeira que será comemorada anualmente de 1º a 7 de agosto. Com a 
realização de diversas atividades culturais dedicadas a essa prática esportiva 
genuinamente brasileira. Pela plasticidade e beleza dos movimentos dos praticantes, misto 
de dança e luta, a capoeira conta com adeptos de várias partes do mundo. PENDENTE de 
parecer das Comissões de JUSTIÇA, de EDUCAÇÃO e de SEGURANÇA PÚBLICA. 
PROCESSO N.º 492/14 - quorum: m.s. [ADIADO POR UMA SESSÃO, a pedido do 
Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo)]. ITEM 12 - PRIMEIRA discussão 
ADIADA e votação do PROJETO DE LEI CM 86/14, protocolo 005492, de autoria do 
Vereador LUIZ ZACARIAS, que dispõe sobre a obrigatoriedade das Organizações Não 
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Governamentais – ONGs, Associações e Cooperativas a divulgarem suas ações e 
prestações de contas, na página da internet, quando receberem, a qualquer título, dinheiro, 
bens e valores públicos ou pela qual o Município de Santo André, ou que em nome deste, 
assuma obrigações de natureza pecuniária. PENDENTE de parecer da Comissão de 
JUSTIÇA. PROCESSO N.º 695/14 - quorum: m.s. [ADIADO POR UMA SESSÃO, a 
pedido do Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo)]. ITEM 13 - PRIMEIRA 
discussão ADIADA e votação do PROJETO DE LEI CM 96/14, protocolo 006029, de 
autoria do Vereador LUIZ ZACARIAS, que dispõe sobre a instalação de telefone com linha 
direta à Ouvidoria Municipal, em todas as Unidades de Saúde sob Gestão do Município de 
Santo André. PENDENTE de parecer da Comissão de JUSTIÇA. PROCESSO N.º 740/14 - 
quorum: m.s. [ADIADO POR UMA SESSÃO, a pedido do Vereador José Francisco de 
Araujo (José de Araujo)]. ITEM 14 - PRIMEIRA discussão ADIADA e votação do 
PROJETO DE LEI CM 105/14, protocolo 006738, de autoria do Vereador JOSÉ DE 
ARAUJO, visando a denominar de “Ivo Thomaz de Oliveira”, a área de lazer situada ao 
longo da Rua Rio Claro, no Conjunto Residencial de Camilópolis. PENDENTE de parecer 
da Comissão de JUSTIÇA. PROCESSO N.º 861/14 - quorum: m.s. [ADIADO POR UMA 
SESSÃO, a pedido do Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo)]. ITEM 15 - 
PRIMEIRA discussão ADIADA e votação do PROJETO DE LEI CM 111/14, protocolo 
007088, de autoria do Vereador SARGENTO JULIANO, que dispõe sobre denominar 
Centro de Referência de Assistência Social (CRAS) Sebastião Paulino, o equipamento 
localizado na Rua Arara Azul, número 1705, Recreio da Borda do Campo. PENDENTE de 
parecer das Comissões de JUSTIÇA e de EDUCAÇÃO. PROCESSO N.º 861/14 - 
quorum: m.s. [ADIADO POR UMA SESSÃO, a pedido do Vereador José Francisco de 
Araujo (José de Araujo)]. ITEM 16 - PRIMEIRA discussão ADIADA e votação do 
PROJETO DE LEI CM 126/14, protocolo 009092, de autoria do Vereador JOSÉ DE 
ARAUJO, visando a alterar a denominação do “Viaduto Presidente Castelo Branco” para 
“Viaduto Governador Orestes Quércia”, o viaduto localizado nas proximidades da Estação 
Prefeito Saladino, em Santa Terezinha. PENDENTE de parecer das Comissões de 
JUSTIÇA e de EDUCAÇÃO. PROCESSO N.º 1.039/14 - quorum: 2/3 [ADIADO POR UMA 
SESSÃO, a pedido do Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo)]. ITEM 17 - 
PRIMEIRA discussão ADIADA e votação do PROJETO DE LEI CM 139/14, protocolo 
011535, de autoria do Vereador LUIZ ZACARIAS, que dispõe sobre a criação de 
campanha educativa de conscientização sobre a síndrome alcoólica fetal. PENDENTE de 
parecer da Comissão de JUSTIÇA. PROCESSO N.º 1.354/14 - quorum: m.s. [ADIADO 
POR UMA SESSÃO, a pedido do Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo)]. 
ITEM 18 - PRIMEIRA discussão ADIADA e votação do PROJETO DE LEI CM 140/14, 
protocolo 012045, de autoria do Vereador LUIZ ZACARIAS, que dispõe sobre a execução 
de limpeza em terrenos vagos pelos seus proprietários e dá outras providências. 
PENDENTE de parecer das Comissões de JUSTIÇA, de FINANÇAS e de 
DESENVOLVIMENTO URBANO. PROCESSO N.º 1.368/14 - quorum: m.s. [ADIADO 
POR UMA SESSÃO, a pedido do Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo)]. 
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ITEM 19 - PRIMEIRA discussão ADIADA e votação do PROJETO DE LEI CM 09/15, 
protocolo 001661, de autoria do Vereador EDUARDO LEITE, que dispõe sobre a 
obrigatoriedade dos restaurantes e bares do Município de Santo André, a disponibilizarem 
em seus cardápios a quantidade, em unidade de medida, dos alimentos, refeições e 
bebidas comercializados. PENDENTE de parecer das Comissões de JUSTIÇA, de 
FINANÇAS e de DESENVOLVIMENTO URBANO. PROCESSO N.º 132/15 - quorum: m.s. 
[ADIADO POR UMA SESSÃO, a pedido do Vereador José Francisco de Araujo (José de 
Araujo)]. ITEM 20 - PRIMEIRA discussão ADIADA e votação do PROJETO DE LEI 19/15, 
protocolo 004207, encaminhado pelo EXECUTIVO MUNICIPAL, que dispõe sobre 
diretrizes gerais para a elaboração da Lei Orçamentária do Município de Santo André para 
o exercício de 2016. PENDENTE de parecer das Comissões de JUSTIÇA e de FINANÇAS. 
PROCESSO N.º 402/15 - quorum: M.A. [Parecer verbal: Comissão de Justiça: Roberto 
Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg), favorável; Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo), 
favorável; Evilasio Santana Santos (Bahia), favorável. Comissão de Finanças: Antonio de 
Jesus Barbosa (Toninho de Jesus), favorável; Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz 
Zacarias), favorável; Carlos Roberto Ferreira (Carlos Ferreira), ausência justificada.]. Pela 
ordem, o Vereador Ailton José de Lima (Ailton Lima) informa que o item 32 da Ordem do 
Dia, projeto que trata do Plano de Educação do Município, foi adiado e espera que na 
próxima sessão seja votado com as mudanças necessárias. [APROVADO POR 
DEZESSEIS VOTOS FAVORÁVEIS: Ailton José de Lima (Ailton Lima), Evilasio Santana 
Santos (Bahia), Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque), Edson de 
Jesus Sardano (Edson Sardano), Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), José 
Francisco de Araujo (José de Araujo), José Montoro Filho (José Montoro Filho – 
Montorinho), Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), Luiz Zacarias de Araujo Filho 
(Luiz Zacarias), Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari), Roberto Alves 
Rautenberg (Roberto Rautenberg), Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro), Geraldo 
Aparecido Juliano (Sargento Juliano), Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo), Francisco 
Duarte de Lima (Alemão Duarte) e Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus); 
ausentes Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote), Carlos Roberto Ferreira (Carlos Ferreira), 
Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira), Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian 
Santana) e Antonio Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa)]. REGISTRADA presença do Pastor 
José Binttencourt, Deputado Estadual. ITEM 21 - PRIMEIRA discussão ADIADA e votação 
do PROJETO DE LEI 22/15, protocolo 004544, encaminhado pelo EXECUTIVO 
MUNICIPAL, que altera o zoneamento do lote de classificação fiscal nº 25.012.002, de 
Zona Especial de Interesse Ambiental B – ZEIA B para Zona Especial de Interesse Social 
B – ZEIS B. PENDENTE de parecer das Comissões de JUSTIÇA, de FINANÇAS e de 
DESENVOLVIMENTO URBANO. PROCESSO N.º 459/15 - quorum: 2/3 [ADIADO POR 
DUAS SESSÕES, a pedido do Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo)]. ITEM 
22 - PRIMEIRA discussão ADIADA e votação do PROJETO DE LEI CM 22/15, protocolo 
003048, de autoria do Vereador TONINHO DE JESUS, que denomina “Travessa São 
Geraldo” o logradouro que começa na Av. São Tomas de Mouro e termina na divisa com o 
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município de São Bernardo do Campo, Sítio dos Vianas. PENDENTE de parecer das 
Comissões de JUSTIÇA e de FINANÇAS. PROCESSO N.º 279/15 - quorum: m.s. 
[ADIADO POR UMA SESSÃO, a pedido do Vereador José Francisco de Araujo (José de 
Araujo)]. ITEM 23 - PRIMEIRA discussão ADIADA e votação do PROJETO DE LEI CM 
23/15, protocolo 003049, de autoria do Vereador TONINHO DE JESUS, que denomina 
“Vereador Cosmo Rodrigues Cardoso – Cosmo do Gás” a creche que está sendo edificada 
na Rua São Tomas de Mouro no Bairro Sítio dos Vianas. PENDENTE de parecer das 
Comissões de JUSTIÇA e de FINANÇAS. PROCESSO N.º 280/15 - quorum: m.s. 
[ADIADO POR UMA SESSÃO, a pedido do Vereador José Francisco de Araujo (José de 
Araujo)]. ITEM 24 - PRIMEIRA discussão ADIADA e votação do PROJETO DE LEI CM 
26/15, protocolo 003100, de autoria do Vereador RAUTENBERG, que cria a 
Coordenadoria Municipal de Bem Estar Animal – COBEA, no âmbito do Município de Santo 
André e dá outras providências. PENDENTE de parecer das Comissões de JUSTIÇA, de 
FINANÇAS e de SAÚDE. PROCESSO N.º 872/14 - quorum: m.s. [Parecer verbal: 
Comissão de Justiça: Roberto Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg), favorável; 
Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo), favorável; Evilasio Santana Santos (Bahia), 
favorável. Comissão de Finanças: Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus), 
favorável; Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), favorável; Carlos Roberto Ferreira 
(Carlos Ferreira), ausência justificada. Comissão de Saúde: Eduardo Marchiori Leite da 
Silva (Eduardo Leite), favorável; Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari), 
favorável; José Francisco de Araujo (José de Araujo), favorável]. [APROVADO]. ITEM 25 - 
PRIMEIRA discussão ADIADA e votação do PROJETO DE LEI CM 27/15, protocolo 
003328, de autoria do Vereador SARGENTO JULIANO, que dispõe sobre a 
obrigatoriedade das empresas de transportes coletivos de Santo André em fazer a 
instalação e manutenção dos pontos de ônibus na cidade. PENDENTE de parecer das 
Comissões de JUSTIÇA, de FINANÇAS e de DESENVOLVIMENTO URBANO. 
PROCESSO N.º 1.339/06 - quorum: 2/3 [ADIADO POR UMA SESSÃO, a pedido do 
Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo)]. ITEM 26 - PRIMEIRA discussão 
ADIADA e votação do PROJETO DE LEI CM 28/15, protocolo 003401, de autoria do 
Vereador TONINHO DE JESUS, que obriga os estabelecimentos que tenham escada 
rolante à afixação de informações, e dá outras providências. PENDENTE de parecer das 
Comissões de JUSTIÇA, de FINANÇAS e de DESENVOLVIMENTO URBANO. 
PROCESSO N.º 322/15 - quorum: m.s. [ADIADO POR UMA SESSÃO, a pedido do 
Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo)]. ITEM 27 - PRIMEIRA discussão 
ADIADA e votação do PROJETO DE LEI CM 29/15, protocolo 003710, de autoria do 
Vereador RONALDO DE CASTRO, que dispõe sobre o uso de sacolas compostáveis ou 
permanentes no comércio varejista de mercadorias em geral, com predominância de 
produtos alimentícios e dá outras providências. PENDENTE de parecer das Comissões de 
JUSTIÇA, de FINANÇAS e de SAÚDE. PROCESSO N.º 2.504/09 - quorum: m.s. 
[ADIADO POR UMA SESSÃO, a pedido do Vereador José Francisco de Araujo (José de 
Araujo)]. ITEM 28 - PRIMEIRA discussão ADIADA e votação do PROJETO DE LEI CM 
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30/15, protocolo 003752, de autoria do Vereador TONHO LAGOA, que dispõe sobre 
priorização de vagas em creches para crianças em idade compatível, filhas(os) de 
mulheres policiais militares, policiais civis, guardas municipais e guardas patrimoniais. 
PENDENTE de parecer das Comissões de JUSTIÇA, de FINANÇAS e de EDUCAÇÃO. 
PROCESSO N.º 3.518/05 - quorum: m.s. [ADIADO POR UMA SESSÃO, a pedido do 
Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo)]. ITEM 29 - Discussão ADIADA e 
votação do PROJETO DE DECRETO LEGISLATIVO 09/14, protocolo 006044, de autoria 
do Vereador COSMO DO GÁS, que dispõe sobre a realização de Sessão Solene em que 
será outorgado o “Título de Cidadão Honorário do Município de Santo André” ao Senhor 
Alex Manente. As Comissões de JUSTIÇA e de EDUCAÇÃO apresentaram o Parecer nº 
12/14 opinando pela sua APROVAÇÃO. PROCESSO N.º 745/14 - quorum: 2/3 [ADIADO 
POR UMA SESSÃO, a pedido do Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo)]. 
ITEM 30 - Discussão ADIADA e votação do PROJETO DE DECRETO LEGISLATIVO 
02/15, protocolo 003324, de autoria da Vereadora ELIAN SANTANA, que visa a revogar o 
Decreto Legislativo 10/2014 concedendo “Título de Cidadão Honorário do Município de 
Santo André” ao Pastor Genício Severo dos Santos. PENDENTE de parecer das 
Comissões de JUSTIÇA e de EDUCAÇÃO. PROCESSO N.º 509/14 - quorum: 2/3 
[ADIADO POR UMA SESSÃO, a pedido do Vereador José Francisco de Araujo (José de 
Araujo)]. ITEM 31 - PRIMEIRA discussão e votação do PROJETO DE LEI 23/15, protocolo 
004980, encaminhado pelo EXECUTIVO MUNICIPAL, que autoriza o Município de Santo 
André a celebrar acordo com a Casa da Esperança de Santo André. PENDENTE de 
parecer das Comissões de JUSTIÇA, de FINANÇAS e de DESENVOLVIMENTO 
URBANO. Apresentada MENSAGEM ADITIVA, protocolo 006424. PROCESSO N.º 916/06 
- quorum: 2/3 [ADIADO POR UMA SESSÃO, a pedido do Vereador José Francisco de 
Araujo (José de Araujo)]. ITEM 32 - PRIMEIRA discussão e votação do PROJETO DE LEI 
25/15, protocolo 005086, encaminhado pelo EXECUTIVO MUNICIPAL, que aprova o Plano 
Municipal de Educação do Município de Santo André - PME para o para o decênio de 
2015-2025 e dá outras providências. PENDENTE de parecer das Comissões de JUSTIÇA, 
de FINANÇAS e de EDUCAÇÃO. Apresentadas EMENDAS MODIFICATIVAS, protocolos 
006202, 006203, 006503 e 006513, EMENDAS ADITIVAS, protocolos 006501 e 006512 e 
EMENDA SUPRESSIVA, protocolo 006502. PROCESSO N.º 507/15 - quorum: M.A. 
[ADIADO POR UMA SESSÃO, a pedido do Vereador José Francisco de Araujo (José de 
Araujo)]. ITEM 33 - PRIMEIRA discussão e votação do PROJETO DE LEI CM 31/15, 
protocolo 003926, de autoria do Vereador EDUARDO LEITE, que dispõe sobre a isenção 
do pagamento das despesas com a realização de funeral à pessoa que tiver doado, por ato 
próprio ou por meio de seus familiares ou responsáveis, seus órgãos ou tecidos para fins 
de transplante médico, no Município de Santo André e dá outras providências. PENDENTE 
de parecer das Comissões de JUSTIÇA, de FINANÇAS e de SAÚDE. PROCESSO N.º 
2.876/09 - quorum: M.A. [ADIADO POR UMA SESSÃO, a pedido do Vereador José 
Francisco de Araujo (José de Araujo)]. APROVADOS, em bloco, a pedido do Vereador 
Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano), os requerimentos lidos no Pequeno 
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Expediente da presente sessão, que dependem de deliberação do Plenário, com exceção 
do protocolo 6577, Moção de Apoio, que foi REJEITADO em virtude da ausência do autor, 
Vereador Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira). ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. 
EDSON DE JESUS SARDANO (EDSON SARDANO). Às 17h46min, passa-se à TRIBUNA 
LIVRE: SR. FRANCISCO SILVINO VIDAL – Representando os moradores da região do 
Sacadura Cabral pede que a Administração de prioridade para manutenção na referida 
região, principalmente no que tange à instalação de lombadas eletrônicas em algumas 
ruas onde o trânsito apresenta problemas. Em seguida fala da necessidade de podar e 
retirar árvores em diversas ruas, pois trazem risco à população que transita nas calças, 
bem como para as casas. Finaliza pedindo para retirar os maus elementos que ficam 
embaixo do viaduto assaltando as pessoas que possam no local. SR. ASTROGILDO 
CÂNDIDO DE SOUZA – Representando a Associação Andreense por Moradia do Jardim 
Santo André, fala de área de 47 mil m2, a qual estão pleiteando a mudança de 
zoneamento, e já foram feitas várias reuniões com órgãos do Estado, com diretores da 
Caixa Econômica Federal e com entidades responsáveis pelo projeto, todas tratadas com 
o Secretário de Administração do Estado, Presidente do CDHU e administração municipal. 
Diz que foi exigido que todas as reivindicações fossem legalizadas e os biólogos já fizeram 
todo o estudo da área para ser feito o assentamento para o projeto de 960 unidades para 
moradores da cidade, os quais farão também toda a parte de mão-de-obra. Explica ainda 
que a verba do município é um pagamento ao proprietário da área, como permuta da 
dívida pelo IPTU que deve, o valor desse projeto é de R$95 milhões e tem contado com o 
apoio estadual e federal. Fala ao Presidente da Casa que estavam aguardando as 
respostas do Executivo e que já estavam na Casa e pede apoio dos Vereadores para a 
aprovação do PL 22/15. O SR. GILBERTO RODRIGUES DE SOUZA – Representando os 
moradores do Núcleo Espírito Santo, inscrito para falar sobre remoção e realocação do 
Núcleo Espírito Santo, comenta que mais da metade da população já foi retirada, ao passo 
que cerca de trinta famílias permanecem ainda no local, estão aguardando por definição da 
parte da Habitação e até o momento nada foi feito. Relata a falta de segurança para as 
pessoas que ainda moram no local, pois receiam que ocorram roubos ou furtos, comenta 
que atearam fogo num veículo e viciados usam drogas nas ruas. VEREADOR AILTON 
JOSÉ DE LIMA (AILTON LIMA) – Solidariza-se com os moradores do Núcleo Espírito 
Santo, fala da dificuldade que aquelas pessoas tão carentes enfrentam. Comenta os 
problemas enfrentados por pessoas que são removidas, pois os vínculos são quebrados. 
Cita que o Governo municipal construiu no Jardim Alzira Franco uma série de moradias e 
transferiram apenas metade das pessoas que moravam no núcleo e as construções 
desabitadas foram semidemolidas, servindo de esconderijo aos usuários de drogas e 
proliferação de animais e insetos. Fala que é cenário é de guerra e os moradores que 
ainda residem no local têm de conviver com esse problema, sendo que os apartamentos 
no Jardim Alzira Franco estão prontos. Espera providências urgentes por parte da 
Administração e da Habitação, pois os moradores reclamam que algumas famílias estão 
sendo beneficiadas, em detrimento de outras. Fala da não divulgação das listas de 
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inscrição, o que impede um controle por parte dos interessados. VEREADOR ALMIR 
ROBERTO CICOTE (DR. ALMIR CICOTE) – Inicialmente fala que o trabalho do Sr. 
Astrogildo é para beneficiar a população da nossa cidade. Acerca do Núcleo Espírito 
Santo, fala que é amplo debate no Legislativo para ter acesso à lista dos cadastrados para 
o Programa Minha Casa Minha Vida, bem como de quem recebe o aluguel social no 
município e não se consegue, portanto, solicita ao Vereador Montorinho para que agende 
nova data para que o Secretário de Habitação venha prestar esclarecimentos aos 
Vereadores sobre essa questão. Finaliza dizendo que no segundo semestre será discutido 
projeto para que as inscrições do programa sejam abertas à população com acesso à 
internet. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. ALMIR ROBERTO CICOTE (DR. ALMIR 
CICOTE). VEREADOR ANTONIO RODRIGUES DA SILVA (TONHO LAGOA) – 
Parabeniza o Sr. Gilberto pelas reivindicações de moradia no Núcleo Espírito Santo. Fala 
que muitas vezes acontecem de algumas famílias passarem na frente de outras que já 
moram há muito tempo. Diz que tratará do assunto em reunião com a Secretária-Adjunta, 
Sra. Denise, e compromete-se a ir até o local para conversar e fazer o levantamento sobre 
os moradores que serão contemplados pela moradia e já têm o seu cadastro. VEREADOR 
EDUARDO MARCHIORI LEITE DA SILVA (EDUARDO LEITE) – Apoia os moradores do 
Núcleo Espírito Santo, conjunto de famílias que viviam em antigo aterro sanitário. Comenta 
sobre as famílias do Condomínio Guaratinguetá, que já estão muito bem instaladas graças 
ao Programa Minha Casa Minha Vida. Fala ainda que o Prefeito Carlos Grana é o que 
mais tem investido no programa habitacional na cidade e certamente encontrará uma 
solução para o caso. VEREADOR JOSÉ MONTORO FILHO (JOSÉ MONTORO FILHO – 
MONTORINHO) – Fala que já conversou com a Secretária-adjunta e tem encontrado 
dificuldades quanto à documentação apresentada à Caixa e isso está sendo tratado. Diz 
que o Secretário Paulo Piagentini já está com a documentação sobre a lista do Programa 
Minha Casa Minha Vida e do aluguel social para reunir-se com os Vereadores e expor a 
situação e sugere seja feita reunião na próxima terça-feira. Pela ordem, o Vereador Ailton 
José de Lima (Ailton Lima) invoca o art. 94, do Regimento Interno, lembra que o projeto do 
Núcleo Espírito Santo começou no Governo Aidan, que deixou praticamente prontas as 
moradias. Discorda das colocações feitas, que chegam a ser uma ofensa a quem sai de 
uma região deteriorada, pois se existem pessoas que não atendem aos requisitos, cabe à 
Prefeitura fazer a triagem e fiscalizar a aplicação dos critérios exigidos, e não tratar a todos 
como golpistas, uma vez que a Prefeitura possui funcionários comissionados suficientes 
para fazer o trabalho. Entende que se alguém estivesse em situação irregular a Prefeitura 
deixaria claro que tais pessoas não teriam direito. Lamenta que num projeto de remoção 
de mil famílias, a Prefeitura tenha passado para fazer o cadastro num único dia de 
semana, quando as pessoas estavam trabalhando. Responde à interpelação feita por uma 
jornalista e reafirma que a aplicação do termo utilizado está correta. Repudia texto 
publicado no Jornal ABCD Maior dizendo que grupos religiosos travam debates sobre a 
homofobia no ABC, numa tentativa de tratar o assunto do projeto discutido na Casa como 
homofobia e afirmando que a interferência de grupos religiosos afetou o debate sobre a 
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implantação do Plano Municipal. Pela ordem, o Vereador Aparecido Donizeti Pereira 
(Donizeti Pereira) invoca o art. 94, do Regimento Interno, indaga por que as pessoas que 
participam de grupo religioso não podem interferir em algum assunto. Sem entrar no mérito 
religioso dos ensinamentos, reafirma que se tirar o trabalho social feito pelas entidades 
religiosas, este país entraria em colapso, pois diariamente são feitos eventos, distribuição 
de cestas básicas e remédios, acolhimento de pessoas que estão nas ruas. Considera que 
ou as pessoas são ignorantes com relação ao trabalho que a igreja faz ou só utilizam 
quando lhes interessa. Assevera que a maioria do país é cristã e os cristãos é quem são 
tolerantes a tanta coisa que fere suas crenças. Fala que o projeto da ficha limpa foi bem 
sucedido porque teve o apoio das igrejas. Pela ordem, a Vereadora Elisabete Tonobohn 
Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque) invoca o art. 94, do Regimento Interno, e passa 
palavra ao Vereador José Montoro Filho (José Montoro Filho – Montorinho) que inicia 
dizendo não ter sido compreendido em sua fala, e esclarece que não colocou dúvida 
quanto ao que foi trazido a esta Casa, mas que falou no geral. Dirigindo-se aos moradores 
do Núcleo Espírito Santo, informa que foi marcada reunião na Habitação, na segunda-feira, 
às 16:00h, no Térreo 2, com a Sra. Denise, e também qualquer vereador que tiver 
interesse em participar, a fim de colocar todas as pendências e esclarecer as dúvidas 
levantadas. Registra que não só a Habitação, mas a Caixa Econômica Federal também 
cuida da documentação para as habitações. Fala que tem experiência em reintegração de 
posse. Pela ordem, o Vereador Ailton José de Lima (Ailton Lima) discorda da forma como 
foi agendada a reunião na Habitação. Lembra que na segunda-feira, às 15:00h, os 
vereadores têm reunião agendada nesta Casa. Solicita seja estudada outra data com os 
moradores e o Secretário para que os vereadores possam acompanhar a reunião. Pela 
ordem, o Vereador José Montoro Filho (José Montoro Filho – Montorinho) informa que o 
vereador pode comparecer depois ou enviar um assessor. Pela ordem, o Vereador Ailton 
José de Lima (Ailton Lima) consulta os moradores sobre o horário mais adequado para 
eles participarem da reunião. Deixa claro que faz questão de acompanhar a reunião, pois 
tem acompanhado esse assunto de perto. Não concorda que imponham dia e horário, pois 
as pessoas têm de trabalhar e não podem se prejudicar por terem de se ausentar do 
trabalho. Pela ordem, o Vereador José Montoro Filho (José Montoro Filho – Montorinho) 
informa que a reunião será na segunda-feira, às 18:00h, o que foi aceito por todos os 
vereadores e pelos moradores. Nada mais havendo a tratar, o Presidente Almir Roberto 
Cicote (Dr. Almir Cicote) declara encerrada a presente sessão às dezoito horas e trinta e 
oito minutos. Eu, Adriana Montealto Carneiro, Assistente de Taquigrafia e Atas, lavrei a 
presente Ata que lida e achada conforme, segue assinada pela Presidência e pelas 
Secretarias, devendo ser aprovada na sessão ordinária subsequente a esta. 
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